

21. März 2024

## Die vier grundlegende Elemente einer guten Regierungsführung

Peter Berner

### 1. Die Rechenschaftspflicht

Die Rechenschaftspflicht ist unabdingbar, damit die öffentlichen Bediensteten für das Verhalten der Regierung verantwortlich sind und gegenüber der Einheit, von der sie ihre Autorität ableiten, Rechenschaft ablegen.

Dies kann in verschiedenen Ländern oder politischen Strukturen je nach Geschichte, kulturellem Umfeld und Wertesystem unterschiedlich erreicht werden. Mangelnde Rechenschaftspflicht führt mit der Zeit dazu, dass sich dadurch die Glaubwürdigkeit des Staates als Wirtschaftspartner verringert.

### 2. Die Teilnahme

Das Prinzip der Partizipation beruht auf der Annahme, dass in einem solchen Wertesystem der Mensch - genauer gesagt jeder einzelne Mensch - im Mittelpunkt dieser Entwicklung steht. Er ist nicht nur einer der eigentliche Nutznießer der Entwicklung, sondern auch einer der Akteure der Entwicklung.

Für alle Volkswirtschaften gilt, dass die Vorteile der partizipativen Ansätze beträchtlich sein können. Dazu gehört auch eine verbesserte Leistung und Nachhaltigkeit von Politiken, Programmen und Projekten sowie eine Verbesserung der Kapazitäten und Fähigkeiten der Beteiligten.

### 3. Die Vorhersehbarkeit (Planungssicherheit)

Vorhersehbarkeit bezieht sich auf das Vorhandensein von Gesetzen, Verordnungen und politischen Maßnahmen zur Regulierung der Gesellschaft sowie deren gerechte und konsequente Anwendung.

### 4. Die Transparenz

Transparenz bezieht sich auf die Verfügbarkeit von Informationen für die breite Öffentlichkeit und die Klarheit über staatliche Vorschriften, Regelungen und Entscheidungen.

March 21, 2024

## The four basic elements of good governance

Translated with [www.DEEPL.com](http://www.DEEPL.com)

### 1. Duty of accountability

The duty of accountability is essential for public servants to be responsible for the conduct of government and accountable to the entity from which they derive their authority.

This can be achieved differently in different countries or political structures depending on history, cultural context and value system. Over time, a lack of accountability leads to a reduction in the credibility of the state as a business partner.

### 2. Participation

The principle of participation is based on the assumption that in such a value system, people - or more precisely, each individual person - are at the center of this development. He is not only one of the actual beneficiaries of development, but also one of the actors of development.

For all economies, the benefits of participatory approaches can be considerable. This includes improved performance and sustainability of policies, programs and projects as well as improved capacities and skills of stakeholders.

### 3. Predictability (planning certainty)

Predictability refers to the existence of laws, regulations and policies to regulate society and their fair and consistent application.

### 4. Transparency

Transparency refers to the availability of information to the general public and clarity about government rules, regulations and decisions.

Zu diesem Zweck werden Regeln und Verfahren festgelegt, die einfach, unkompliziert und leicht anwendbar sind, und es sind solche vorzuziehen, die den Beamten einen Ermessensspielraum einräumen und der tatsächlichen Situation entsprechend angemessen ausgelegt werden können.

\* \* \*

*Dass die deutsche Regierung diese logischen Grundsätze offenichtlich alle mit Füßen tritt, bräuchte ich hier eigentlich nicht noch speziell zu erwähnen...*

To this end, rules and procedures shall be established which are simple, straightforward and easy to apply and preference shall be given to those which allow officials a margin of discretion and can be interpreted appropriately according to the actual situation.

\* \* \*

*I don't really need to mention here that the German government is obviously trampling all these logical principles underfoot...*